

UNE JOURNEE A TONGRES

C'est sous le soleil, rare en cet été 2023, que 25 membres du Cercle de Liège se sont retrouvés le mardi 29 août au musée Gallo-Romain de Tongres.



La journée a commencé par la visite guidée de ce fameux musée, unique en Belgique.

Vu l'importance de notre groupe, nous avons prévu deux guides qui ont effectué le parcours en parallèle. Le musée se compose de trois immenses

salles sur trois étages et présente 500.000 années d'histoire à travers les trésors découverts dans la région.

La première salle remonte aux premiers Hommes et aux Néanderthaliens, chasseurs nomades qui ont laissé une multitude de pierres taillées dont la facture reste toutefois assez grossière.



La deuxième salle au 2^e étage est consacrée à l'évolution à travers le Néolithique, aux Celtes et à la conquête romaine. On y voit des silex et os taillés très fins, très biseautés, servant pour la confection d'armes, d'outils et ustensiles ainsi que des épées, couteaux, bijoux ou monnaies de bronze.

La troisième salle au 3^e étage étale tout ce qu'on a trouvé de la cité romaine de Atuatuca Tongrorum (mosaïque, tombes, bijoux, ustensiles, monnaies, etc.)



Une grande maquette de la cité antique permet de se rendre compte de l'étendue, de l'urbanisme, des défenses et des monuments religieux ou civils de la cité gallo-romaine.

Cette salle est évidemment le clou du parcours. Deux heures furent nécessaires pour cette remontée du temps hors du commun.



Ce musée rénové complètement en 2009 vaut vraiment le déplacement pour ses collections bien mises en valeur, ses explications murales bien détaillées et imagées et sa présentation moderne et magnifiquement répartie en fonction de l'usage des objets trouvés.

Le groupe s'est ensuite rendu au restaurant « 't Vrijthof » sur le côté de la basilique, proche de la Grand-Place de la ville où trône fièrement la statue géante d'Ambiorix.

Les participants pouvaient choisir entre deux entrées, deux plats différents et une glace garnie de fraises fraîches était servie en dessert. Quelles que soient les options choisies, tous les participants ont grandement apprécié leur menu, la qualité de la cuisine, la gentillesse et la serviabilité du personnel.



Quelques membres ont terminé la journée par la visite de la basilique Notre-Dame, chef d'œuvre de l'art gothique ou en balade shopping dans le vieux centre-ville.

Texte Jean-Luc Rolland
Photos : Pol Rondeux et Luc Dussaussois